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在平顶山这个小城市，女孩
要是到了二十七八岁还没成家，
家人肯定着急，怡帆就是这样。
到了2014年，怡帆的事业小有成
就，父母也认同了她选择的道路，
但看到女儿快 30 岁依然孑然一
身，老两口又坐不住了。

“我选择了这样的事业，你觉
得我会在婚姻上妥协吗？”怡帆坦
言，对于爱情，她注重的是感觉，
更不会被世俗的眼光所左右。也
许正是对自己爱情的坚守，怡帆
最终遇到了意中人。说起自己恋
爱的经历，怡帆的爱人杨展非要
插话。

“不管你信不信，我俩真是一
见钟情。”杨展告诉记者，2014年
2月 28日，他从老家许昌赶到平
顶山参加大学同学婚礼，而怡帆
正是婚礼的跟拍摄影师。见到

怡帆 的 第 一 眼 ，杨 展 就 被“ 俘
获”了。“只因为在人群中多看
了你一眼，再也没能忘掉你的
容颜……”说到此，怡帆唱起了
《传奇》，表情很陶醉，她告诉记
者，看到杨展的那一刻，自己的
心也不再平静了。杨展说，见面
的当天他连献殷勤，给怡帆当起
了摄影助理，成功“骗”取了她的
联系方式。相识当天晚上借着
酒意邀约怡帆见面，但被拒绝，
杨展至今想起这件事还觉得有
些后悔。这件事后，两人近半个
月没再联系，但两人已在彼此心
里种下了爱情的种子。3 月 12
日，杨展在一棵桃花盛开的
桃树下许了一个愿，希望
早点结束自己的单身生
涯。就在他许愿之时，手
机突然响了，怡帆的信

息：“你相信一见钟情吗？”怡帆告
诉记者，那时她正与一个朋友聊
到一见钟情的话题，下意识地就
给杨展发了信息。正是这个短
信，将两个人紧紧拉在了一起。
是年年底，怡帆与杨展步入婚姻
殿堂。

怡帆告诉记者，她的择偶标准
是对方不能比自己年纪小、不能
比自己个子低、不能相距太远，结
果与她真正走到一起的人一条标
准也没达到。

如今，杨展在许昌工作，两人
每周在一起的时间有限，两人都
说距离让感情更有味道。杨展

非常支持怡帆的工作，经常
抽时间给妻子做助手。如
今，怡帆怀孕两个月了，
两人正在欣喜地迎接新
生命的到来。

一见钟情成就姻缘

拿起相机影棚拍照，踩上高跟T台走秀，一见钟情成就姻缘

姜怡帆——随性的人生更精彩

大多数女人到了 30岁，过的是相夫教子，单位家庭、两
点一线的生活。对于姜怡帆来说，她的精彩人生却刚刚开
始。作为摄影师，她得到客户的认可和称赞；作为妻子，她同
样得到丈夫的理解和呵护，这样的人生怎能不让人羡慕。

□本报记者 杨元琪/文 彭程/图

记者初见姜怡帆，这是一个
面带喜感的“大妞”，一米七靠上
的个头，在人群里尤为突出。略
施粉黛，头扎马尾，体态微胖，开
襟长裙，身上带着森女范儿，与
记者之前听说的女摄影师形象
稍有出入。还没等记者发问，这
个“大妞”就侃侃而谈起来。

姜怡帆出生于 1986 年，今
年30岁，目前经营一家摄影工
作室，在以男性居多的摄影圈里
可谓是“一枝花”。怡帆说她从
小就对文艺表现出特殊的兴趣，
三四岁时走到路上，只要听到节
奏欢快的音乐，就忍不住跳起舞
来，看到她有这方面的爱好，母
亲就给她报了舞蹈班。没过多
久，姜怡帆又对音乐产生了浓厚
兴趣，于是开始学习古筝，在初
中毕业之前便考满级了。说到
此，怡帆还透露了她学习古筝时
的一个小秘密，至今不被母亲所
知晓。怡帆坦言她小时候是个

贪玩的孩子，有次把一个月的古
筝学费“截留”下来，用于改善自
己的“小生活”，可是她并没有玩
物丧志，买来古筝光盘，跟着乐
谱自学，等到下个月去学校上课
时，再请老师纠正指法。就这
样，既没耽误学习古筝，又能玩，
怡帆对这段趣事印象很深。上
高中后，音乐老师和美术老师都
相中了怡帆的艺术天分，极力拉
她“入伙”，在经过一番思想挣扎
后，怡帆选择了学习美术，究其
原因，她说：“我喜欢我行我素，
美术需要天马行空的想法，可能
更适合我的性格吧。”

2004 年高考，由于填报志
愿出现失误，专业课、文化课双
过本科线的怡帆仅被河南工程
学院专科录取。“我不可能选择
复读，更没有觉得遗憾，人生在
世，抓住机会才是最重要的，更
何况我相信只要努力，人总会成
功的。”怡帆说。

这个“大妞”很能说

怡帆大学期间主修的是摄
影与动画制作专业，原本她对动
画制作更感兴趣，没想到后来却
与摄影结下了不解之缘。现实
中经常有人调侃道：“单反毁一
生，摄影穷三代。”这话说得虽然
有些夸张，但不无道理，要想玩
转摄影，不在装备上下本是不可
能的。怡帆刚上大学时数码单
反相机还没普及，海鸥胶片机是
她人生的第一台相机，不料刚入
手不到一年，数码单反相机就开
始大规模普及了，更新设备的事
便提上了日程。

怡帆告诉记者，她从上大学
之初就告诉父母毕业后不希望
像老一辈那样过朝九晚五的生
活，想要做些自己的事情，对此
父母很不理解，甚至到了闹僵的
地步。个性倔强的怡帆便开始
着手规划自己的人生。刚开始，
怡帆利用课余时间参与古筝商
演，后来凭借优秀的先天条件，
开始游走于各类展会和演出，成
为一名小有名气的“嫩模”。“我

一米七二，那时候只有 50 公
斤。”说到此，怡帆很自豪。在走
秀的时候，怡帆没有忘记自己的
专业，拿起相机为姐妹们定格美
好瞬间，也正是这种经历，让她
在人像拍摄，尤其是女性人物拍
摄上有了很大进步。从大二开
始，怡帆的学费和生活费已经可
以自理了，后来还自己拿钱买了
一台数码单反相机。

为了在女性人物拍摄上有
更大发展，怡帆大学期间还在校
外报名学习化妆，闲暇时间拿舍
友“练手”，既化妆，又拍摄，爱好
和学习两不误。

大学时光短暂而又精彩，姜
怡帆不仅打下了坚实的专业基
础，而且身心得到了锻炼。刚毕
业时，怡帆想去影楼应聘摄影助
理或化妆助理，但被人拒之门
外，无奈之下在影楼做了半个月
门侍便另寻门路。之后的“郑
漂”生活，怡帆靠着走秀和拍女
性写真维持生计，积累了不少社
会经验，也有了一些积蓄。

会走秀的摄影师

2012年，怡帆回到平顶山，是
年母亲所属的国企招聘，怡帆完
全符合招聘标准，就在全家都以
为能用好工作把爱跑的她拴住
时，怡帆再次用倔强的个性告诉
家人，不工作这个想法并不是说
说而已，而是早已下定决心。怡
帆大学毕业时连个人档案都没
拿，后来还是父母帮她找工作时
想起了这事，费了好大功夫才找
到了档案。拒绝稳定的国企工作
时，全家人都以为这个姑娘没救
了，父母更是失望透顶。

2012年5月，怡帆组建起自己
的摄影工作室，自己身兼摄影师
和化妆师，每天还要到街头发小
广告。为了吸引客户，怡帆动了
不少脑筋。考虑到服装店老板大
多为女性且审美较高，姜怡帆就为
她们免费拍写真并制作海报，后来
一传十，十传百，口碑越传越开，生
意逐渐红火起来。那时白天拍照，
晚上还要熬夜做后期，每天都是凌
晨三四点休息，躺下没多久天就亮
了，又要开始新的工作。“不觉得那
时有多累，也许是因为我太热爱这

一行了吧。”怡帆说。
后来，怡帆的摄影工作室规

模不断扩大，成了业内小有名气
的女摄影师，虽然不再像刚创业
时那么艰辛，但她从没有放松
过。为了开阔眼界，怡帆每年都
会到各大城市进修或参加展会，
还经常以顾客身份前往一些国内
知名影楼进行“暗访”，偷学经
验。怡帆坦言，作为女人，她更懂
得女人在拍照时需要的是什么，
也许这就是她为什么能拍好女性
写真的原因。

毅然选择摄影路

姜怡帆在一次车展上客串车模
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